

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanager, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales: el mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 14 tomamos las siguientes noticias:

Los sublevados se han separado definitivamente de las márgenes del Tajo, retrocediendo á ganar la sierra de Guadalupe.

La columna del comandante Camino, que los persigue de cerca, les hizo ayer siete prisioneros en Aldeanueva.

El general Echagüe se ha inclinado desde Torrecilla á Campillo, mientras que el general Zavala forzando la marcha está próximo á caer sobre los sublevados si en su aturdimiento y precipitada fuga descendieran de la sierra á la cuenca del Guadiana, lo que no harán, pues todas las noticias están contestes en asegurar que considerándose ya completamente perdidos buscan su salvacion en lo mas elevado y áspero de las sierras, en las cuales van dejando gran número de caballos y equipos.

El regimiento de Calatrava llevaba aun ayer, aunque muy estropeados, sus caballos; pero el de Bailén ha perdido gran parte de los suyos, pues todos eran potros; así es que muchos de los soldados van á pié. La mas completa desmoralizacion reina entre los sublevados, que solo buscan medio de ponerse en salvo.

Por el ministerio de la Guerra se publican hoy en la Gaceta los siguientes despachos y noticias:

El general Zavala al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra:

Alcoba 13 de enero á la una y media de la madrugada.

Acabo de llegar á este punto con la caballeria de la division de mi mando, habiendo forzado una marcha de nueve leguas por caminos pantanosos y cruzados por las corrientes de la sierra. La infanteria, para quien la jornada ha sido doblemente penosa, llegará dentro de algunas horas. Reunida la division, y despues de darla un ligero descanso, continuaré la persecucion á todo trance segun las noticias que reciba de la direccion de los sublevados. El excelente espíritu de que van animadas mis tropas me permite considerar duplicadas sus fuerzas para seguir avanzando.

Los sublevados, abandonando las márgenes del Tajo, se han inclinado á la sierra, pernoctando el 12 en Campillo y dirigiéndose al puerto de San Vicente. El comandante Camino, con una perseverancia y decision infatigables, los persigue tan de cerca, que el día 13 en Aldeanueva hizo siete prisioneros en la retaguardia de los fugitivos.

El general Echagüe, con sus fuerzas, continúa la persecucion de los rebeldes en la direccion que puede conocer, segun las noticias que recibe durante su marcha.

Los capitanes generales de Cataluña, Aragon, Valencia, Granada, Castilla la Vieja y demás distritos, participan que no ocurre novedad, y que el orden sigue inalterable.

A nuestro poder, dice El Diario Español, ha llegado una carta escrita por una persona muy respetable que reside en Aldeanueva, cuya carta dá cuenta de la estancia de los sublevados en aquel pueblo. En ella se dice que los paisanos catalanes que acompañaban al general Prim habian quedado de intento rezagados en los montes de Toledo, á fin de desorientar á las columnas que marchaban en persecucion de los sublevados.

El general Prim, acompañado del brigadier Milans y del auditor, marchaba á caballo al frente de los insurrectos, los cuales, especialmente los oficiales, iban desanimados, considerándolo todo perdido, y no deseando otra cosa que llegar á la frontera de Portugal. La tropa marchaba casi toda desmontada, pues los caballos estaban desheredados y reventados: se habia hecho creer á aquella que el general Espartero se habia puesto al frente del movimiento, y en ese sentido se expresaba toda.

En dicho punto los gritos que dieron fueron los de viva Prim, viva la libertad y abajo los consumos. Allí permanecieron un rato, y marcharon en direccion de Puente del Arzobispo, creyendo pasar el Tajo por aquel punto, y si no por el vado de Azután, no contando, sin duda, con la prevision tomada de antemano de que las fuerzas de ejército y de la guardia civil les impedirian el paso, como en efecto sucedió. Así es que su intento no fué en valde, y tuvieron que contramarchar, pues segun las noticias de anoche, tratan de pasar á la provincia de Cáceres por el puerto de San Vicente.

Ayer se ha instalado con las solemnidades debidas y bajo la presidencia del director general de agricultura, industria y comercio la comision régia de deslinde de montes públicos, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Dentro de breves dias marcharán sus individuos á las provincias para dar principio á los trabajos de campo.

Ayer ha habido un ligero descarrilamiento cerca de las Rozas, habiendo sido necesario hacer el trasbordo de mercancías, pero sin que ocurriera desgracia alguna personal.

Ayer tarde ha continuado sus trabajos en el

Congreso la comision de contestacion al discurso del Trono.

CORREO DE PROVINCIAS.

SEVILLA.—Como se ha hablado con tanta variedad respecto al número de invasiones y defunciones ocurridas en Triana y Sevilla, durante el cólera, publicamos la siguiente nota, que arroja la verdad de lo sucedido, desde el 12 de setiembre que empezó la epidemia, hasta el 22 de noviembre que terminó:

Table with 2 columns: Invidados, Muertos. Rows: Triana, Sevilla, Totales.

OVIEDO.—Están vacantes en la escuela de Náutica de Rivealeo las cátedras de matemáticas y de geografía y física, dotadas con el sueldo anual de 1,000 escudos, la cual ha de proveerse por oposicion como prescribe el art. 215 de la ley de 9 de setiembre de 1857. Los ejercicios se verificarán en Madrid en la forma prevenida en el título 2.º del reglamento de 1.º de mayo de 1864.

Leemos en El Faro Asturiano del día 13:

Círculo mercantil ovetense.—A la hora señalada, y como habíamos anunciado, anoche tuvo lugar la segunda reunion de esta sociedad. El señor presidente interino hizo saber el asunto de que iba á tratarse, que no era otro, que leer, discutir y aprobar el reglamento general ó bases para la definitiva constitucion de la sociedad; la inscripcion de socios, lectura de la respuesta que habia de dirigirse al de Madrid, y por último, nombrar la junta directiva permanente. En seguida, uno de los secretarios de la comision dió lectura al reglamento; visto el cual, se inscribieron, como socios, los señores que tuvieron á bien. Hecho esto, se puso á discusion el reglamento; leído artículo por artículo, fué aprobado en todas sus partes por unanimidad: leida tambien la minuta-contestacion que en otro lugar transcribimos, fué aprobada. Luego se procedió al nombramiento de una comision nominadora para que propusiera los individuos que habian de componer la junta de gobierno, como así lo ha verificado, recayendo la eleccion en personas de la aceptacion de la junta general, habiendo sido, por lo tanto, aprobadas. Con esto se dió por terminada la reunion, quedando definitivamente constituida la sociedad.

Hé aquí la contestacion que el Círculo mercantil de Oviedo da á la Union de Madrid, aprobada anoche en la reunion de la Escuela de dibujo (Sociedad de Amigos del País):

La comision provisional del Círculo mercantil é industrial ovetense.—Al Círculo de la Union mercantil de Madrid.—El comercio é industria ovetense ha visto con singular satisfaccion el manifiesto de 12 de diciembre último, verdadero documento llamado á crear época en su historia. Tiempo era ya que una clase tan respetable por sus importantes servicios en la marcha y desenvolvimiento de la riqueza pública cuidase de aplicar saludables correctivos á los obstáculos mil con que merced á los errores económicos viene luchando constantemente en medio de la laboriosa crisis que la aqueja y amenaza destruir por completo. Bajo este punto de vista el Círculo de la Union Mercantil, satisface qua necesidad demostrada y generalmente sentida, y á él pertenece la gloria de haber iniciado tan plausible pensamiento. Antes, pues, de pasar adelante, cúmplenos felicitar á sus dignos é ilustrados autores.

Cuando el peligro es inminente, cuando la tempestad cierra por todas partes el horizonte del porvenir, desatender una voz amiga que nos advierte el riesgo mostrándonos el puerto de refugio, seria una conducta criminal ó, cuando menos un acto de demencia. Por eso el Comercio é Industria ovetense, lejos de permanecer en la inaccion, se unió con entusiasmo, los propósitos del Círculo de la Union Mercantil de Madrid, dispuesto á toda clase de sacrificios en aras de la idea que dictó el citado manifiesto tan aplaudido por la ilustrada prensa española, y que se presenta á los ojos del hombre pensador como un elemento poderosísimo de salvacion en medio del general naufragio.

Si, organicémosnos: que nuestras réplicas lleguen á la nacion, á los cuerpos colegisladores, al trono; influyamos en la opinion y ella nos dará el triunfo; porque nuestra causa es justa, es la causa de la razon y del derecho. Propaguemos la enseñanza de nuestra profesion, sacándola del rutinario empirismo y haciendo comprender á todos y cada uno de nuestros hermanos lo que tiene de noble y elevado, de indispensable y útil. El cambio es la economía política, es la sociedad entera; porque no puede concebirse la sociedad sin cambio, ni el cambio sin sociedad. Ha dicho un eminente economista, Esto cierto, ¿será mucho de pidamos justicia? Desaparezcan por consiguiente las trabas que asfixian nuestra actividad y contra las cuales se estrellan nuestros cálculos: aire, espacio, luz... y revivirá el comercio y con él la riqueza pública, la prosperidad general, haciendo imposibles las crisis que tan hondas perturbaciones suelen llevar al orden social.

Sepa el Círculo de la Union Mercantil de Ma-

De todos los ruidos exteriores que herian repetidas veces al dia los oidos de la cotorra, nuestra heroína, era el de la campana de la iglesia el más sonoro. Despertábase al primer angelus y se dormia despues del último.

Probablemente debió hacer algunas tentativas para imitar las campanadas: pero no tuvieron éxito, lo cual aumentó en ella la estimacion hácia este inimitable vecino.

Desde lo alto de los árboles de Plessis oyó esta voz de la torre como una voz doméstica que le llamaba á su jaula, y obedeció, sin prever la infortunada las tribulaciones que la esperaban, y que tuvieron por testigo todo el pueblo de Saint-Leu.

En el parque de Boissy oia la campana de la aldea, y por eso permaneció largo tiempo en los árboles de este jardín. ¿Por qué abandonó aquel paraíso terrestre, donde nada le faltaba ni le molestaba nadie? Este es un misterio que he procurado investigar.

Decíale su instinto que se encontraba en los verdaderos dominios de las cotorras, en un hermoso bosque indio bajo un cielo cálido, pero buscando en las inmediaciones cuanto esta naturaleza maternal debía proporcionarle, á saber: otras cotorras sobre las ramas, cañas de azúcar, arrozales y monos proveedores; encontró solo una banda de muchachos que tomó por monos, los que

ira descubrió un árbol coloreado á indiana. Era un cerezo lleno de fruto.

El color rojo es el iman del pico. Nuestra heroína descendió sobre el árbol que le recordaba otros parecidos de la India, y esperó sin duda grande alegría, viendo flotar alrededor de sí aquellos sabrosos racimos de rubies que le ofrecian inagotable festin. Los pájaros tienen tambien sino; habent sua fata.

El pico de la cotorra se abrió y se cerró, y al ver delante de sí un animal que no hablaba su lengua se inmutó.

Entre los animales, como entre los hombres (antes de 1815), los que no hablan el mismo idioma son enemigos.

El animal que habia visto era una urraca que iba á ejercer su oficio de ladrona en las cerezas de Mr. Fallet.

La gazza ladra tomó á la cotorra, pájaro desconocido, por un municipal verde y se precipitó sobre ella para atravesarla de un picotazo.

Las armas rostrales de estos dos animales no tienen la misma dimension; vienen á ser el sable corto del dragon cruzado con la lanza del cosaco.

Nuestra cotorra mantuvo con bravura el honor del uniforme, sirviöse de una gruesa rama como de parapeto, y no esponiendo ni una sola pluma al pico de su enemigo blandia aceleradamente el suyo, retirándole con la rapidez del relámpago;

género de esgrima que ningún maestro le habia enseñado y que hubiese admirado al mas diestro profesor.

Esta lucha duró un largo cuarto de hora y Mr. Fallet la presencié con tanto interés como un español una corrida de toros.

Desesperando de vencer y temiendo ser vencida, la urraca voló hácia el bosque, y la cotorra despues de arreglar sus plumas, no creyéndose segura bajo las hojas de este árbol, buscó asilo en la Chaumette, pequeño arrabal de Saint-Leu, donde no faltan árboles ni aguas.

Durante una semana pasó ocultos los días la cotorra entre las verdes arboledas de la Chaumette por temor á las urracas, pero despues del angelus se iba á un agujero de la torre, esperando encontrar su querida jaula tan locamente abandonada por esa ilusion tan engañosa que se llama la libertad de los campos.

Así daba á cada instante un mentís á esta famosa máxima: Una libertad turbulenta es preferible á una esclavitud tranquila; su turbulenta libertad le era ya intolerable, y hubiera dado todo el valle de Montmorency por su pequeña ermita de alambre, donde diariamente recibia tantas caricias, tantos turronecillos de azúcar y granos de girasol, sin cuidarse del día siguiente. Habia adoptado esta otra máxima de los pueblos que pasan de la anarquía á la dictadura: La seguridad vale mas que la libertad. ¡Ah! nuestra jóven heroína debia... pero no an-

drid, que su voz no se ha perdido en el vacío, el Comercio e Industria ovetense, respondiendo á su patriótico llamamiento, se organiza dispuesto á coadyuvar á su empresa: que respira el mismo ambiente, teniendo idénticas aspiraciones, idénticos fines que sus hermanos de la corte, y que se felicita presintiendo en suma la aurora de un nuevo día sonriente de felicidad para el Comercio e Industria Española.

Oviedo, 12 de enero de 1866.—Ignacio Herretero.—José Gomez.—Pedro Masaveu.—F. Lacazette.—Luis M. Fortuny.—Wenceslao Guisasaola.—Santiago Menéndez.—Francisco Lopez.

CATALUÑA.—En la exposición de Burdeos ha sido premiada con la Medalla de primera clase la acreditada fábrica de pianos y armoniums que en Barcelona tienen establecida los señores Bernareggi y compañía y que tan merecida gloria valió á su antiguo propietario Mr. Boisselot. Esta distinción ha venido á aumentar las varias que la fábrica citada ostentaba en sus magníficos almacenes, de las principales naciones.

En la exposición internacional de Oporto, según los periódicos de Lisboa, son actualmente objeto de la atención de los inteligentes los magníficos pianos presentados por la casa referida.

—En la tarde del 10 fué atropellado en el kilómetro 31 de la línea de Barcelona á Gerona un guarda-via, que sufrió la fractura de un brazo y algunas otras lesiones bastante graves.

—Dice el Diario de Tarragona del día 12: «Ayer llegó á esta ciudad una compañía del 4.º escuadrón de lanceros de Lusitania.

—Con las formalidades de costumbre fué ayer mañana publicado en esta ciudad el bando del capitán general del distrito declarando el estado de sitio.

—No hemos tenido noticia alguna por la cual se colija que se haya alterado la tranquilidad de nuestra provincia.

—Ayer regresaron á esta ciudad las tres compañías de Soria que estaban en Tortosa, donde se dice deben haber ido algunas fuerzas de la parte de Valencia.

—El fuerte viento que reinó el miércoles en Tarragona derribó una gran parte de la fachada de la estación provisional del ferrocarril de aquella capital á Barcelona. Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia alguna personal.

CORREO ESTRANJERO.

PERÚ.—En uno de los puertos del Pacífico se ha hecho á mediados de noviembre último, según se refiere en una carta de Panamá de aquella fecha, un importante descubrimiento de gran cantidad de materias fulminantes, preparadas, al parecer, con el objeto de dañar á los buques de la escuadra que tenemos en aquellos mares.

En Tabago se estaban embarcando para el Callao en el vapor Limeña, unos cincuenta barriles que se decía contenían aceite. Al ser trasladados desde el muelle al vapor, uno de los barriles reventó con tal fuerza, que la explosión mató instantáneamente á tres personas y estropeó á seis más de las que iban en el bote, el cual quedó muy

en breve reducido á cenizas. Este accidente puso término al embarque del aceite para el Callao, pues tan luego como el capitán del vapor tuvo noticia de lo ocurrido en el bote, hizo echar al agua los catorce barriles que estaban ya en la bodega del Limeña. La compañía inglesa dispuso que se practicara un análisis químico de lo que contenían los citados barriles, y resultó que en vez de ser aceite era una materia inflamable de la que solo se usa para cargar petardos y otros aparatos de destrucción. La fuerza de esta sustancia era tal, que solo una onza de ella, mezclada con la correspondiente cantidad de agua, se inflamaba aplicándole un fósforo encendido á medio pie de distancia. Esta ocurrencia produjo en Panamá la mayor excitación. No obstante la poca simpatía que hay allí por el almirante Pareja y los buques de su mando, se manifestó, sin embargo, un sentimiento general de horror e indignación contra los que de este modo esponían las vidas de los pasajeros. Con motivo de esta ocurrencia, la compañía de correos del Pacífico ha establecido la mas estricta vigilancia respecto de la carga que se remite á bordo de sus buques, y es de creerse que no vuelvan á embarcarse mas barriles de aceite.

SIRIA.—En unas escavaciones hechas con gran actividad y constancia en Nadir-Sanape, cerca de Trípoli de Siria, se acaban de descubrir varios objetos de riqueza inmensa para los que se ocupan de las antigüedades bíblicas. Buscábanse curiosidades griegas ó romanas y se han hallado con antigüedades hebreas.

Sobre un terreno rodeado de vastos jardines y que parece haber sido habitado en tiempos remotos, se descubrió una casa hebrea tal como debiera existir uno ó dos siglos antes de Jesucristo.

Hay habitaciones que están en perfecto estado de conservación, con sus muebles y toda clase de utensilios, que recuerdan algo á los que se descubrieron en Egipto. Pero lo mas notable son los libros que indican que la casa pertenecía á un hombre de letras.

En la biblioteca se ven libros de Moisés, los salmos de David y una colección de poesías hebraicas, desconocidas de los hombres mas eruditos. Todas las obras han sido enviadas á la sociedad asiática de Londres.

FRANCIA.—Dicen de París con fecha 10 que las noticias de España han influido poquísimas, ó por mejor decir nada, en la contratación de los efectos públicos. La Bolsa seguía la misma tendencia que los días anteriores.

Alejandro Dumas ha vuelto á París después de haber hecho una expedición á Alemania y Hungría. Lo mas beneficioso que ha sacado de su viaje, dice un periódico, ha sido un hermoso sable que le han regalado los húngaros.

El emperador de los franceses recibió el día 10 en las Tullerías en audiencia privada á M. Albert Grant, miembro de la Cámara de los Comunes y director general del Crédito territorial y mobiliario de Inglaterra.

El prefecto del Sena ha presentado al ayuntamiento de París los presupuestos de la capital para el próximo ejercicio económico. En este pre-

supuesto los ingresos se calculan en la cantidad enorme de 218.000.000 de francos.

—Durante el mes de abril próximo habrá en París una exposición de caballos en el palacio de la Industria. Figurarán en ella todas las razas francesas de ganado caballar, y con tal fin se están haciendo los correspondientes preparativos.

ESTADOS-UNIDOS.—Se había hablado en Nueva-York de un conflicto ocurrido entre el cónsul general de los Estados-Unidos en Chile y el general Pareja. Pero interrogado por el ministro de España en Washington el ministro de negocios extranjeros de la Union americana, este contestó, según dice La Crónica, que el gobierno de los Estados Unidos no tenía noticia de semejante conflicto.

—Las noticias de Nueva York, fecha del 27 de diciembre, que hemos recibido, dan esperanzas, siquiera sean remotas, de que la cuestión entre Chile y España se arregle pronta y pacíficamente; pues el gobierno de Chile empieza á mostrarse menos altanero en vista del abandono en que le han dejado las otras repúblicas de América y la nueva actitud tomada por el cuerpo diplomático, favorable á la moderación y al desinterés mostrado por España.

ITALIA.—El tratado de comercio entre Italia y el Zollverein consta de 8 artículos. Por el primero se establece que ambos países gocen las ventajas de las naciones que en ellos son mas favorecidas; por el segundo estipulan que los súbditos de ambos países podrán tomar domicilio y ejercer sus industrias en cualquiera de ellos; por el tercero se declara que la exportación de las mercancías de un país ó otro no pueden quedar sujetas á un derecho mas elevado que el que se ha fijado por los tratados con las naciones mas favorecidas; por el quinto se estipula que los dos países aprovechen todas las reducciones que se hagan en sus tarifas. El artículo sexto, relativo á las etiquetas y marcas de mercancías, está copiado del tratado franco-ingles y franco-aleman. Los artículos séptimo y octavo limitan la duración del tratado á diez años, y dicen que será puesto en vigor diez dias después de cangeadas las ratificaciones.

—Las sesiones del Parlamento italiano que se habían aplazado para el 15 del corriente no se celebrarán hasta el 22. Este nuevo plazo ha sido obtenido por el gobierno con el objeto de estudiar los proyectos de ley presentados por el anterior gabinete y preparar una nueva exposición del sistema financiero, el cual se someterá inmediatamente á la aprobación de las Cámaras.

ALEMANIA.—Los Estados de Brunswick y Oldemburgo se han adherido al tratado de comercio entre Italia y el Zollverein y espérase que no tarde mucho en hacerlo el reino de Hannover.

PRUSIA.—Uno de los primeros proyectos que va á presentar el gobierno prusiano á las Cámaras es el de un canal que vaya del mar del Norte al Báltico, á través de los ducados dano-alemanes.

AUSTRIA.—La Presse de Viena asegura que carece de fundamento la noticia dada por algunos periódicos extranjeros de que el gobierno austriaco había enviado una circular á sus represen-

tantes en el extranjero, manifestándoles el estado de las relaciones entre Francia y Austria. Según dicho periódico estas relaciones no pueden ser mas íntimas, pero no han tomado una forma especial que necesite el envío de notas diplomáticas.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 16 DE ENERO.

No una vez, sino muchas, hemos creído de nuestro deber secundar los esfuerzos laudables que viene empleando la prensa de Galicia, á fin de obtener las reformas necesarias y tan radicales como son menester para desarrollar los elementos de riqueza en aquel país, que tantas analogías tiene con el nuestro, como las tienen entre sí todas las provincias situadas al Norte y Noroeste de la península ó orillas del Atlántico y del Cantábrico. Y en esta adhesión, hija de nuestros deseos de estrechar los vínculos de fraternidad entre dichas provincias, va tambien envuelta la idea de contribuir á estender la propaganda de las doctrinas liberales económicas, cumpliendo de esta manera un doble objeto á todas luces beneficioso para el país en general, que se halla interesado en la mas inmediata realización de esas reformas anheladas.

Hay provincias, sin embargo, colocadas en situaciones especialísimas, y para las cuales, por esta misma razon, esas cuestiones son mucho mas vitales y de mayor urgencia la aplicación de las reformas. Tales son, entre otras, las provincias gallegas cuyos periódicos se esfuerzan con perseverante celo en hacer comprender en toda su estension las necesidades de aquellas comarcas, y en reclamar las radicales medidas cuya excelencia proclaman y justifican á la vez con datos irrecusables.

Nosotros que miramos esas cuestiones bajo el mismo punto de vista, y que las resolvemos con idéntico criterio, no podemos menos de colocarnos al lado de esos colegas, para reclamar de los poderes del Estado una atención privilegiada sobre tales cuestiones y una resolución en todo conforme con el clamor universal que se alza poderoso de todos los ángulos de la nación española, pidiendo reformas económicas á todo trance.

Nuestro apreciable colega El Miño, en

ticipemos los acontecimientos, como decía el buen Ducray-Duminil en la Edad de oro de la novela en dozavo, mal impresa en papel gris, pero sentimental.

A causa de su alejamiento del camino de hierro, la aldea de Saint-Leu ha conservado los privilegios agrestes de las chozas del Gessner y Florian. Todas las golondrinas del valle de Montmorency, asustadas por los wagones, los silbidos y el humo negro, se han refugiado en los tranquilos tejados de Saint-Leu. Allí gozan del reposo de los antiguos tiempos, construyen sus nidos, establecen sus familias y no temen que un tren brutal vaya á destruir todas estas felicidades domésticas cantadas por Florian.

En Saint-Leu puede todavía cantarse la copla:

Golondrina que vuelves
 Todos los años,
 Dí que te imite al hombre
 Que me ha olvidado.

Tan familiares son en la calle Ancha de Saint-Leu estos lindos pájaros, tan bien descritos por nuestro gran naturalista Toussenel, que llegan á ser peligrosos.

Bajo pretexto de anunciar la lluvia á los agricultores, vuelan alegremente tan junto al suelo, que con su aturdimiento natural rozan con sus puntiagudas alas las mejillas y los ojos de los transeúntes que no son agricultores.

tumbas de la iglesia. Mr. Decroix su mas próximo vecino y Mr. Thomas Chassain, propietario de la posada de la Cruz Blanca, afirmaban que la cotorra había pasado la noche en lo interior del campanario, pero que probablemente recorría la campiña á aquella hora.

La multitud permanecía obstinada en mirar á la torre.

La conducta de la cotorra era natural. Había acudido al oír una voz conocida que le recordaba tantos festines; pero no habiendo encontrado ninguna mano generosa al lado de aquella voz, le había sido preciso ponerse en camino para buscar el almuerzo.

La menor tardanza impacienta el apetito de los animales.

Sabido es que la aldea de Taberny es la continuación de la de Saint-Leu. Estas dos localidades podrían tener el mismo nombre.

Ahora bien; Mr. Fallet, panadero de Taberny, paseándose aquel mismo día por su jardín, oyó gran ruido de alas y de hojas hacia la parte donde había un cerezo, y avanzando con precaución asistió de cerca á un curioso espectáculo que nos refirió detenidamente.

Su relato nos permite suponer que pasaron las cosas tal y como las vamos á referir, por exigirlo así la anécdota.

Con la prontitud de visualidad que tienen todos los pájaros, aun en su vuelo mas rápido, la cotor-

le echaban pan en la yerba y no subían jamás á los árboles.

Esto era bastante para trastornar un cerebro de cotorra. Por ello, para librarse de un espectáculo que chocaba á su instinto, emprendió un vuelo por cima de los árboles del parque; y habiendo percibido á lo lejos el oasis de Plessis en el centro de una llanura cubierta de trigo granado, varió de domicilio inmediatamente, y en el nuevo fué donde oyó la campana de Saint-Leu.

Mr. Adrien, hábil bailarín del teatro de la Puerta de San Martin, vino una mañana y me dijo:

—Todos los habitantes del pueblo están en la calle viendo á la cotorra parada en la torre.

Si se permite comparar las pequeñas á las grandes cosas, como dijo el divino poeta, os diré que tomé al escuchar la noticia, la posición estóica dada á Napoleon por el pintor Gerard en el cuadro de la Batalla de Austerlitz: el ayudante Rapp llega sofocado por la carrera para anunciarle como noticia inesperada la victoria; el emperador le mira pareciendo decirle: «Lo sabía antes que vos.»

Bajamos á la plaza de la iglesia; la multitud había acudido á ella; Saint-Leu no había visto nunca cotorras y por consiguiente era un acontecimiento. Todas las miradas abarcaban la torre desde la base hasta el gallo dorado que le servía de veleta, pero nadie veía ni una pluma verde.

No se podía dudar, sin embargo, muchas personas dignas de fé, entre otras el guardian de las

un artículo que publica en su número correspondiente al día 11 del actual, sustentando la opinión de que el desestanco de la sal es necesario como base del desarrollo industrial de Galicia, aduce observaciones tan acertadas, que las creemos dignas de ser trascritas y apoyadas, tanto mas, cuanto que en rigor son aplicables en su mayor parte á la peculiar situación de todas las demás provincias, no solamente las colocadas en la misma zona que las de Galicia, sino de las de toda España.

Hé aquí las sentidas frases del colega citado:

«Pocos son los que sin conocer á Galicia, dejen de ver en esta hermosa provincia de España un símil de la Siberia.

Muchas personas hemos conocido que, al pisar por primera vez su fértil suelo, se quedaron gratamente sorprendidas ante su lozana vegetación, sus maravillosos puerros y clima benigno y apacible, y no saben explicarse el por qué disponiendo de inteligencia moral para el desarrollo de la industria, y teniendo elementos naturales para su planteamiento, sus hijos se mantienen con los brazos inertes, ó emigran la mayor parte como si la maldición de Dios hubiese secado sus fuentes, aniquilado sus bosques, y sus montañas calcinadas por las cenizas del destructor volcan, diesen paso á torrentes de lava que destruyesen sus llanuras.

Seria preciso que los que esto dicen pasasen algun tiempo entre nosotros, para que viesan por sus mismos ojos que el labrador no puede trabajar por las crecidas contribuciones que paga, sin contar con mil gavelas y regalías de señorío que pesan todavía sobre la agricultura; que no puede ejercerse la pesca en mayor escala, porque es preciso matricularse, y que las matrículas debian estar abolidas por ser cadena que sujeta el trabajo; que no puede ejercerse la industria mas rica que puede explotarse en las costas de Galicia, por el estanco de la sal; y que sin esos elementos tiene que girar el comercio en una órbita demasiado reducida, y por consiguiente de muy pocos resultados para el que nació condenado á vivir en su rico suelo.

Las principales plazas de España, Portugal, y las de cuantas posesiones ha tenido nuestra nacion en América, cuentan entre sus mas laboriosos habitantes millares de gallegos apreciados y queridos en todas partes por su honradez probada, por su laboriosidad llevada hasta el exceso. ¿Cuál seria el remedio de evitar esta emigracion de brazos útiles, que tanta falta hacen á España? Para Galicia el desestanco de la sal,

Sus costas serian en un momento pobladas de hermosas fábricas de salazon, que ocuparian mas de 150,000 brazos, dando sustento á 500,000 familias; y ese trabajo diario daria vida al comercio, mantendria las artes en esa esfera que se necesita para la emulacion en el adelanto, y la agricultura aumentaria de un modo prodigioso, pues sabido está que de sus marinas se sustentan los campos gallegos, y los abundantes ganados que puede esportar.

Cualquiera que no haya estudiado la rica variedad del suelo de Galicia, creará una utopia el que sostengamos uno y otro día que puede competir con la provincia mas aventajada de España.

Es cierto que por hoy no podemos comparar con otras su industria; pero no se le culpe á ella, cúlpese al malhadado estanco de la sal.»

Memoria del Banco de Santander presentada por la Junta de gobierno en la general de accionistas celebrada el 15 de Enero de 1866.

Señores:
La Junta de gobierno y administracion

del Banco de Santander se presenta como de costumbre, y en cumplimiento de una de las prescripciones de los estatutos, á dar cuenta á la Junta general ordinaria de accionistas, del resultado de las operaciones practicadas durante el segundo semestre del año último.

En este período el término medio de la circulacion de billetes solo ha subido á 5,848,600 rs. vn., y comparándole con el anterior resulta una baja de 2.178,200 reales vellon.

Las cuentas corrientes, por el contrario, han tenido un aumento muy notable, pues habiendo sido su saldo medio en el anterior semestre el de rs. vn., 7.016,580-95 en el presente se ha elevado á reales vellon 10,700,064-35, presentando por lo tanto una alza de 3.683,683-40 rs.

En la caja han ingresado reales vellon 145.097.782-62, y salido 143.032,989-06 reales.

Las operaciones de préstamo ascienden en su totalidad á 15.437,340-95, y las de descuento á 34.152,312-95 rs.

Las conductas de metálico traídas de Madrid ascienden á 6.080,000 rs. vn., y su costo por razon de premios y gastos de conduccion ha sido el de 82,154 rs. vn.

Las letras tomadas sobre el reino y el extranjero suman un total de 7.042,340-54 reales vellon.

La cuenta de depositantes continúa en notable ascenso, pues las entradas han sido de rs. vn. 27.167,891-12, y las salidas de rs. vn. 18.147,000, resultando una al

za en el estado comparativo de esta cuenta de rs. vn. 9.020,891-12.

La cuenta de efectos protestados presenta un saldo tan solo de rs. vn. 34,921, y eso es debido: á la baja que produjo la amortizacion del cincuenta por ciento acordada en la anterior Junta general, á la negociacion que de la mayor parte de esos efectos ha hecho la Junta de gobierno por medio de escritura pública otorgada en esta ciudad el 15 de Setiembre, y de cuyos términos pueden enterarse los señores accionistas, y á que contando con la aprobacion de éstos, la Junta de gobierno ha creído debia destinarse otro cincuenta por ciento á la amortizacion de esa cuenta y deducirse del resultado de las ganancias obtenidas, á fin de que estas adquirieran todo el carácter de positivas.

La cuenta de ganancias y pérdidas arroja un saldo en favor de las primeras de rs. vn. 649,260-14, y practicada la deducción del cincuenta por ciento de la amortizacion de los efectos protestados, y hechas las deducciones especificas en la liquidacion de esa cuenta, que va puesta á continuacion del Balance general unido á esta Memoria, bien permite repartir un dividendo de cinco por ciento, ó séase de rs. vn. 100 por accion, si así lo acuerda la Junta general de Accionistas.

Santander 15 de Enero de 1866.—El Comisario Régio, Francisco Sanchez Tagle.—El Presidente de turno, Antonio Lopez Doriga.—El Secretario, Francisco A. de Alvear.

Balance general del Banco de Santander, en 30 de Diciembre de 1865.

ACTIVO.		
CAJA	Metálico existente	4.310,108 77
	Efectos sobre la plaza	17.623,340 09
	Letras á negociar	49,600
	Subtotal	17.672,940 09
CARTERA	Abono por razon de intereses	107,940 12
	Subtotal	17.564,999 97
	Efectos de cuentas corrientes	751,779 69
	Subtotal	18.316,779 66
	Valores en garantía	10.799,200
	Idem en depósito	114.536,623 08
	Cuentas transitorias	345,581 43
	Corresponsales	1.745,527 78
	Efectos protestados	34,921
	Varios	792,941 84
	Muebles y enseres	136,683 59
	Subtotal	151,238,367 15
PASIVO.		
	Capital, 3,500 acciones de 2,000 reales	7.000,000
	Billetes en circulacion	4.224,300
	Cuentas corrientes	11.193,133 49
	Por saldo	751,779 69
	Por efectos al cobro	
	Subtotal	11.944,933 18
	Depósitos en efectivo	594,284
	Efectos á pagar	48,000
	Depositantes	125.394 532 08
	Corresponsales	975,316 12
	Dividendos á pagar	5,400
	Fondo de reserva	700,000
	Ganancias y pérdidas	351,601 77
	Subtotal	151,238,367 15

Ganancias y pérdidas.—Liquidacion de esta cuenta.

Beneficios habidos en el presente semestre por todos conceptos	648,975 80
Residuo de los del anterior	284 34
Reales vellon.	649,260 14

DEDUCCIONES.

Abono á los efectos en cartera, por intereses correspondientes al siguiente ejercicio:	
De descuentos:	50,677 40
préstamos	54,286 72
negociacion	2,976
Subtotal	107,940 12
Idem á la cuenta de Gastos generales:	
Por material:	42,959 21
personal:	104,644 17
Subtotal	147,603,38
Idem á la de Moviliario:	
El 5 por 100 sobre su saldo	7,193 87
Idem á la de Efectos protestados:	
El 5 por 100 sobre su saldo	34,921
Subtotal	297,658 37
Repartibles Rs. vn.	351,601 77
Dividendo de 5 por 100, ó sean 100 reales por cada una de las 3,500 acciones que representan el capital social	350,000
Fraccion escedente para el próximo semestre	1,601 77
Subtotal	351,601 77

Santander 30 de diciembre de 1865.—V.º B.º—El Comisario Régio, Francisco Sanchez Tagle.—El Director-Gerente, Antonio del Diestro.—El Tenedor de Libros, Antonio Salcines.

Esta tarde se ha publicado el siguiente Boletin extraordinario:

G O B I E R N O

DE LA PROVINCIA DE SANTANDER.

El Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta provincia acaba de recibir el siguiente telegrama expedido en Búrgos á las 9 horas 15 minutos de la mañana de hoy:

«El Capitan General á los Gobernadores de Logroño, Soria, Santander y Santoña.—Por parte que recibo del Ministerio de la Guerra se sabe la precipitada fuga de los sublevados, pues á las siete de esta noche han vadeado el Guadiana cerca de Villanueva de la Serena, y pasado mañana podrán ganar la frontera de Portugal si no son batidos, como es posible les suceda, por las leales tropas que llenas de entusiasmo les persiguen. La sublevacion, pues, toca á su término, al paso que las autoridades de toda la Península aseguran á cada momento que el orden y la tranquilidad continúan inalterables.»

Lo que tengo la satisfaccion de hacer público para conocimiento de los nobles y pacíficos habitantes de esta provincia.

Santander 16 de Enero de 1866.

E. G. A.,

M. MARTOS RUBIO.

Donativos espontáneos entregados en la Alcaldia para subvenir á los gastos extraordinarios que ocasionen las circunstancias actuales.

Suma anterior	155,125
D. Ramon Santa Cruz	160
Gabriel del Campo	1,000
D.ª Amanda de la Pedraja	500
D. Fernando M. Gonzalez	200
Francisco de Bezanilla y Fernandez	100
Juan Fernandez Losada	1,000
Remitido de San Sebastian.	
La Sociedad «Orfeon Easonense»	6,387
La «Fraternal»	2,340
Varios jóvenes de dicha ciudad	3,250
Suma total.	170,062

GACETILLAS.

A nuestros hermanos de Guipúzcoa.—En la lista de donativos que insertamos en otro lugar del presente número figura la respetable suma de 11,977 reales, producto de la cuestion, funciones de beneficio y demás ofrendas con que el pueblo de San Sebastian, sin distincion de clases, ha querido demostrar el interés que le inspiran las desgracias y sinsabores que Santander está experimentando desde dos meses acá.

No encontramos palabras para expresar la impresion que ha causado en el corazon de este pueblo la noble y delicada conducta de San Sebastian, ni es acaso posible hallarlas para encomiar actos de esta naturaleza. Basta solo referirlos como ellos son.

SECCION MERCANTIL.

BUQUES ENTRADOS.

Goleta inglesa Jane Smith, de 140 ts., capitan Mr. Johns, del Ferrol en lastre.
Patache Sella, de 19 ts., cap. D. B. Presno, de de Rivadesella con 40,000 duelas y 40 fanegas manzanas á D. V. Gutierrez.
Id. Luisa, de 19 ts., cap. D. I. Presno, de idem con 40,000 duelas á D. V. Gutierrez.
Pailebot Elena, de 19 ts., cap. D. J. Bermudez, de Gijon con carbon á la órden.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin Carmencita, de 173 ts., cap. don J. Villoch, para la Habana con 1,600 barriles mayores, 290 sacos harina y 43 cajas sidra.
Bergantin Tita, de 229 ts., cap. D. J. Cadelo, para la Habana con 2,334 barriles mayores y 360 sacos harina.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañia, núm. 3, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

Table with multiple columns for distances, prices, and train sections (VIA ASCENDENTE and VIA DESCENDENTE). Includes train numbers and station names like Santander, Boadilla, and Alar.

ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffecteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor Girardeau de Saint-Gervais.

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas...

EL ROB SIRVE PARA CURAR

- List of ailments treated by the Rob, including Gota, Catarrros de vejiga, Pálidex, Abscesos, Marasmo, etc.

- List of ailments treated by the Rob, including Hidropesia, Mal de piedra, Sífilis, Gastro-enteritis, Escrófulas, Escorbuto.

Depósitos, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y especialmente en Madrid, Agencia Franco-Española, calle del Sordo, núm. 31...

3m2

Advertisement for ENFERMEDADES SECRETAS (Secret Diseases) by Doctor Ch. Albert, featuring 'VINO DE ZARZAPARRILLA y LOS BOLOS DE ARMENIA'.

Precios en España: los bolos 24 rs. caja; vino 28 rs. frasco. En Santander don Bernardo Corpas. La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo...

3-2

nistas con los compromisos y obligaciones pendientes, la Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesión extraordinaria de 5 del actual ha acordado aplazar el cobro del dividendo pasivo del cinco por ciento...

Paris, 36, calle Vivienne, D^o

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL. 30.000 curas de empujes, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas...

PLUS DE COPAHU. El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal...

POMMADA ANTI-ERPETICA contra: los peccazzones, capullos, empujes, etc. PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE. Verse y instruccion qui acompañan Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, PILDORAS 16 rs., pomada 16 rs.—En Santander D. Bernardo Corpas.

Banco de Santander.

Habiendo acordado en Junta general ordinaria de accionistas celebrada en la tarde de ayer, el reparto de un dividendo activo de cinco por ciento...

Para verificar el cobro, deberán presentar los señores accionistas el correspondiente extracto de inscripción en esta oficina de contabilidad...

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN

por D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada día del mes de mayo...

trecilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas...

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado.

M. A. P.

Empresa del ferro-carril de Isabel II.

Con arreglo al artículo 41 de los estatutos de la Empresa, tengo el honor de convocar á los señores accionistas á la Junta general ordinaria que habrá de celebrarse en esta ciudad el día 1.º de Marzo próximo.

Para tener derecho de asistencia á la reunion, los señores accionistas deberán presentar sus títulos de acciones en la Secretaría de la Empresa veinte días antes de su celebracion. Solo se admitirán las que se hallen al corriente pago de sus dividendos pasivos.

En la Junta se presentará el balance y la Memoria del estado de la empresa y se discutirán los demás asuntos de interés que con arreglo á los estatutos se promuevan.

El balance y los libros de la contabilidad estarán de manifiesto á los señores accionistas desde el día 1.º de Febrero próximo.

Santander 13 de Enero de 1866.—El Presidente del Consejo de Administracion, Marques de Montecastro.

Crédito Cantabro.

Atendidas las especiales circunstancias en que esta plaza se ha encontrado y se encuentra aun hoy, y la probabilidad de que subsistan durante un período, que no es posible prever cuando terminará, conciliando los intereses de los Sres. accio-

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purisima Concepcion de Maderna, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religion, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religion, encerradas en el Catecismo del P. Astele...

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco; cañamazo, sedas, felpillas, abalorios,

Interesante para los médicos.

Sirop du Dr. FORGET. El Sirop del doctor Forget, cura catarrros, tos, los bronquios irritaciones nerviosas de las bronquias, y todos los dolores del pecho.

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco.—En Santander D. Bernardo Corpas. La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Etranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

El derecho electoral

y el partido progresista por M. D. Q.

Hállase de venta este folleto, publicado hace poco en Madrid, en la conocida libreria de don Fabian Hernandez, al precio de 4 rs.